

ANALISIS PRAKTIK AKUNTANSI SISTEM LAPORAN KEUANGAN DAN TRANSAKSI PT. RUMAH SEHAT NAILY

Hania Lailatul Rahmalia^{1*}, Fitri Komariyah²

Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Mahardhika^{1,2}

*Penulis korespondensi: hanialailatul1007@gmail.com

Abstrak

Mengetahui penerapan praktik akuntansi pencatatan laporan keuangan pada pelaku PT. Rumah Sehat Naily. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui gambaran praktik akuntansi sistem laporan keuangan dan transaksi yang masih manual di PT. Rumah Sehat Naily. Jenis penelitian yang dilakukan adalah dengan menggunakan metode penelitian deskriptif. Penelitian ini juga menggunakan teknik observasi, wawancara dan observasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa penerapan pencatatan keuangan oleh PT. Rumah Sehat Naily masih manual, karena pencatatan tidak menunjukkan tahap-tahap yang pada siklus akuntansi dan pencatatan hanya dapat dipahami oleh perusahaan itu sendiri.

Kata Kunci : Praktik Akuntansi, PT. Rumah Sehat Naily

Abstract

Knowing the application of accounting practices for recording financial statements at PT. Rumah Sehat Naily. This study aims to describe the practice of accounting for financial reporting systems and transactions that are still manual at PT. Rumah Sehat Naily. The type of research carried out is by using descriptive research methods. This research also uses observation, interview and observation techniques. The results showed that the application of financial records by PT. Rumah Sehat Naily is still manual, because the records do not show the stages in the accounting and recording cycle that can only be understood by the company itself.

Keywords : Accounting practices, PT. Rumah Sehat Naily

A. PENDAHULUAN

Sistem Akuntansi Keuangan adalah Suatu sistem yang memproses transaksi anggaran dan realisasinya dimulai dari pencatatan, penggolongan dan pengikhtisaran data sehingga menjadi suatu Laporan Keuangan. Hal tersebut digunakan untuk memberikan informasi yang relevan bagi para pemakai informasi keuangan dalam rangka pengambilan keputusan.

Penelitian mengenai sistem laporan keuangan yang masih manual ini dilakukan di PT. Rumah Sehat Naily yang merupakan perusahaan dibidang jasa dan dagang yang dimana melayani kesehatan masyarakat dengan melakukan beberapa upaya yaitu, promotif, preventif, kuratif dan rehabilitatif. Tetapi disini yang diutamakan adalah promotif (promosi kesehatan) dan preventif (pencegahan terhadap penyakit), karena perusahaan mengerti jika mencegah itu lebih baik dan lebih murah dari pada mengobati. Maka dari itu diberi nama Rumah Sehat bukan Rumah Sakit.

Laporan keuangan adalah suatu penyajian terstruktur dari posisi keuangan dan kinerja keuangan suatu entitas. Menurut (Munawir, 2014) adalah “dua daftar yang disusun oleh

Akuntan pada akhir periode untuk suatu perusahaan.” Kedua daftar itu adalah daftar neraca atau daftar posisi keuangan dan daftar pendapatan atau daftar rugi- laba. Menurut (Kasmir, 2017) “Laporan keuangan adalah laporan yang menunjukkan kondisi keuangan perusahaan pada saat ini atau dalam suatu periode tertentu”.

Adapun kendala yang terjadi pada proses magang adalah dalam pencatatannya PT Rumah Sehat Naily belum menggunakan software atau aplikasi, artinya masih menggunakan manual. PT Rumah Sehat Naily juga belum menggunakan sistem coding pada barang dagangan mereka. Padahal tujuan menggunakan coding adalah untuk memudahkan pelaku usaha dalam transaksi perdagangan.

Berdasarkan kendala yang terjadi pada proses magang diatas maka upaya yang dilakukan adalah Dengan adanya sistem informasi akuntansi yang berbasis software, aplikasi dan coding ini diharapkan dapat membantu pencatatan akuntansi PT Rumah Sehat Naily, sehingga tidak mengalami kendala dalam pencatatan laporan keuangan dan transaksi lagi.

B. LANDASAN TEORI

Pengertian Akuntansi

Akuntansi adalah sistem informasi yang digunakan untuk pencatatan, pengolahan dan penyajian transaksi dan semua kegiatan yang berhubungan dengan keuangan. Akuntansi sangat penting untuk kelangsungan hidup bisnis yang dimana berkaitan dengan informasi keuangan yang berguna dalam pengambilan keputusan.

Menurut (Weygandt et al., 2018) akuntansi adalah ialah suatu peristiwa ekonomi yang memberikan kepada pihak berkepentingan setelah melaksanakan tiga hal kegiatan dasar yang berupa mengidentifikasi, mencatat dan mengkomunikasi. Dan akuntansi memiliki tiga kegiatan utama antara lain :

1. Aktivitas identifikasi, yaitu mengidentifikasi transaksi yang ada pada perusahaan.
2. Aktivitas pencatatan, yaitu aktivitas yang dilakukan untuk mencatat transaksi yang telah disusun secara sistematis.
3. Aktivitas komunikasi, yaitu aktivitas untuk mengkomunikasikan informasi akuntansi dalam bentuk laporan keuangan kepada pihak internal perusahaan.

Dari definisi diatas bisa disimpulkan bahwa akuntansi adalah sarana informasi ekonomi tentang suatu jenis perusahaan yang berguna bagi pihak-pihak yang berkepentingan atau pihak internal perusahaan.

Sistem

Sistem adalah sebagai suatu kumpulan atau himpunan dari unsur atau variabel-variabel

yang saling terorganisasi, saling berinteraksi, dan saling bergantung sama lain. “Suatu sistem adalah jaringan kerja dari prosedur-prosedur yang saling berhubungan, berkumpul bersama-sama untuk melakukan suatu kegiatan atau menyelesaikan suatu sasaran tertentu. Konsep dasar sistem merupakan elemen-elemen yang saling terkait dan bekerja sama untuk memproses masukan (input) yang ditujukan kepada sistem tersebut dan mengolah masukan tersebut sampai menghasilkan keluaran (output) yang diinginkan.

Laporan Keuangan

Memahami analisis laporan keuangan secara umum yaitu penilaian posisi keuangan suatu perusahaan untuk suatu periode tertentu guna mendeteksi, mengidentifikasi dan mengevaluasi kinerja keuangan perusahaan yang bersangkutan dengan mempelajari Mengambil data dari laporan keuangan suatu perusahaan. Secara umum ada lima jenis laporan keuangan yang dapat disusun :

1. Laporan posisi keuangan, yaitu penggambaran kondisi keuangan termasuk aset kewajiban dan ekuitas pada waktu tertentu.
2. Laporan laba rugi, yaitu laporan yang berkaitan dengan kerugian dan keuntungan.
3. Laporan perubahan ekuitas, yaitu tingkat perubahan modal yang dihasilkan dari penambahan dan pengurangan kerugian dan keuntungan dan transaksi pemilik.
4. Laporan arus kas, yaitu laporan keluar dan masuknya kas selama periode tertentu.
5. Catatan atas laporan keuangan, yaitu rincian jumlah yang tertera dalam neraca, laba rugi, arus kas dan perubahan ekuitas.

Kinerja Keuangan

Secara berkala menentukan kinerja suatu organisasi, bagian-bagiannya dan karyawannya terhadap tujuan standar dan kriteria yang telah ditentukan suatu upaya untuk menentukan hasil kegiatan bisnis. Kinerja keuangan perusahaan adalah kemampuan perusahaan untuk mengelola dananya dengan cara yang seefisien dan seefektif mungkin dengan memperhatikan aspek-aspek kinerja keuangan diatas yaitu likuiditas solvabilitas profitabilitas dan operasi. Menurut (Aisyah, 2019) kinerja keuangan adalah gambaran keberhasilan suatu usaha dilihat dari hasil yang dicapai melalui berbagai kegiatan yang dilakukan. Kegiatan keuangan. Analisis yang menilai sejauh mana perusahaan telah melakukan aktivitasnya sesuai dengan aturan kinerja keuangan.

C. METODE PENELITIAN

Mengetahui penerapan pencatatan laporan keuangan pada pelaku PT. Rumah Sehat Nailly. Rancangan penelitian ini adalah deskriptif. Deskriptif adalah penelitian yang bertujuan untuk mendeskripsikan, menjelaskan, dan memvalidasi fenomena sosial yang menjadi objek

penelitian.

Sumber data penelitian : Data primer, yaitu data yang diperoleh secara langsung melalui wawancara terhadap para informan di PT. Rumah Sehat Naily. Data sekunder, yaitu sumber data penelitian yang didapatkan dari penelitian jurnal terdahulu dan informasi yang berkaitan dengan perusahaan.

Teknik pengumpulan data menggunakan teknik : [1] Observasi, yaitu pengamatan secara langsung terhadap objek yang diteliti untuk mengumpulkan data yang dibutuhkan dengan topik yang dibahas. [2] Wawancara, teknik tanya-jawab secara lisan untuk memperoleh informasi secara rinci yang dinyatakan dalam tulisan, atau direkam secara audio, visual, atau audio visual. [3] Dokumentasi, mengamati data tertulis berupa dokumen yang berhubungan dengan praktik akuntansi laporan keuangan manual pada PT. Rumah Sehat Naily.

D. HASIL DAN PEMBAHASAN

Analisis Praktik Akuntansi Laporan Keuangan manual PT. Rumah Sehat Naily

Laporan Keuangan pada PT. Rumah Sehat Naily masih menggunakan manual. Tidak Hanya pencatatan keuangan saja, bahkan segala kegiatan bisnis masih dilakukan secara manual. PT Rumah Sehat Naily juga belum menggunakan sistem coding pada barang dagangan mereka. Padahal tujuan menggunakan coding adalah untuk memudahkan pelaku usaha dalam transaksi perdagangan. Penerapan sistem manual pada PT. Rumah Sehat Naily ini jadi tidak lebih efektif, keterbatasan akses, pengawasan yang rendah dan rawan kehilangan data.

Analisis fungsi terkait laporan keuangan PT. Rumah Sehat Naily

[1] Uang masuk. Yaitu transaksi dari hasil penjualan atau pendapatan lainnya. Kas masuk bagi perusahaan yaitu untuk menambah modal kegiatan operasional perusahaan. [2] Uang keluar adalah pengeluaran tunai untuk kegiatan operasional perusahaan, adanya kas keluar guna untuk mendukung kegiatan yang ada di perusahaan PT. Rumah Sehat Naily serta menunjang keperluan – keperluan yang dibutuhkan oleh perusahaan. [3] Persediaan barang, untuk mengetahui informasi jumlah dan kondisi barang pada akhir periode tertentu pada perusahaan PT. Rumah Sehat Naily. [4] Neraca, menaksir dan meramalkan keadaan arus kas perusahaan PT. Rumah Sehat Naily dimasa yang akan datang. [5] Laba rugi, sebagai bahan evaluasi keuangan yang berjalan selama satu bulan baik transaksi yang menghasilkan kerugian maupun laba.

E. KESIMPULAN DAN SARAN

Praktik akuntansi laporan keuangan yang diterapkan oleh PT. Rumah Sehat Naily masih

menggunakan metode manual. Dimana penerapan sistem manual pada PT. Rumah Sehat Nailly ini jadi tidak lebih efektif, keterbatasan akses, pengawasan yang rendah dan rawan kehilangan data.

Saran untuk perusahaan perlu adanya pengembangan menggunakan software atau aplikasi yang menunjang pembuatan laporan keuangan perusahaan di PT. Rumah Sehat Nailly. Sehingga dapat membuat laporan keuangan secara riil sesuai kenyataan yang ada di perusahaan tanpa ada yang dikurangi atau dilebihkan. Efektif dan efisien disini berarti laporan keuangan dibuat tepat waktu sesuai deadline dan tidak revisi bolak balik sesuai harapan perusahaan.

DAFTAR PUSTAKA

- Aisyah, A. (2019). Analisis Kinerja Keuangan Terhadap Laba Perusahaan Lembaga Pengembangan Teknologi Tepat Guna Malindo Di Kecamatan Baebunta Kabupaten Luwu Utara. *Jurnal Manajemen STIE Muhammadiyah Palopo*, 3(2), 21–25. <https://doi.org/10.35906/jm001.v3i2.304>
- Kasmir. (2017). Analisis Laporan Keuangan. Edisi Kesatu. Cetakan Kedelapan. In *PT Raja Grafindo Persada*.
- Munawir. (2014). Analisa Laporan Keuangan. Edisi keempat. Cetakan ketujuh belas. In *Liberty, Yogyakarta*.
- Weygandt, J. J., Kimmel, P. D., & Kieso, D. E. (2018). Accounting Principles, 13th Edition. In *Angewandte Chemie International Edition*, 6(11), 951–952.